

Paris, 7 de mayo de 1963

Sr. Don Claudio SANCHEZ-ALBORNOZ
BUENOS AIRES

Querido Presidente y amigo:

Le acuso recibo de su carta de fecha 19 de abril, que ha llegado a mi poder con bastante retraso. Afortunadamente no hay nada en ella que requiera contestación urgente. Voy a contestarle y a darle algunas noticias de cómo andan las cosas por aquí.

Las primeras noticias son de orden necrológico y muy sensibles. Falleció en Toulouse el Dr. Martí Feced, nos han comunicado de Méjico la muerte de nuestro compañero Diputado Don Ramón González Sicilia, y ayer falleció aquí en Paris el Sr. Landaburu, Conserjero del Gobierno Vasco y ex-diputado a quien sin duda usted conocía bien, era también buen amigo mío; dentro de un momento iré a la rue Singer a testimoniar mi pésame y luego unos días después asistiré al entierro. Omito consideraciones de carácter sentimental y paso a otras cosas.

Problema financiero del Gobierno. Le remito adjunta copia de la liquidación del primer trimestre del corriente año que constituía un ejercicio económico completo. Ahí están incluidos todos los gastos e xtraordinarios de Méjico. Una transferencia se hace necesaria y a este efecto le adjunto también la orden correspondiente para que la firme usted y me la devuelva. Hemos comenzado el 1 de abril el nuevo ejercicio con todo pagado, pero también ha habido que hacer frente en ese mes a gastos extraordinarios cuantiosos: impresión y reparto de ~~xxxxxxx~~ la alocución del Sr. Jiménez de Asúa (más de 1.000 francos nuevos), actos y regalos con ocasión de la visita del Presidente de Méjico (más de 1.000 francos nuevos), y otras cosas menos extraordinarias. Con todo esto creo que liquidaremos con déficit este mes, pero espero que lo equilibremos en el corriente. Procuro frenar lo que puedo, aconsejando la mayor prudencia. Se ha hecho también un gasto algo importante, que es el de los discos, pero éste no lo cargare todavía, en espera de que algunos delegados envíen el importe que se les ha fijado y que reducirán algo esa cantidad. No debe usted inquietarse, pues, por la marcha económica.

Sigo hablando del problema financiero. El Gobierno de Méjico acordó ya el pago de la misma subvención por todo el corriente año, que se hará por trimestres o semestres, no lo sé pues hasta abril inclusive no se ha cobrado nada, pero Feduchy esperaba cobrar una parte de un momento a otro. Lo de Montevideo vendrá muy bien; si llega algo, y también he ingresado 200 francos nuevos del Rev. Pastor Orive, de Nueva York, por conducto de Valera. No tengo ninguna noticia sobre lo que usted me pregunta del Gobierno Francés y no pongo en ello ninguna esperanza.

Como será conveniente que yo pregunte cada mes en el Banco de Bilbao si ha llegado el envío de la Embajada en Méjico, le ruego me envíe una carta dirigida al Director autorizándome a informarme de la situación de su cuenta corriente.

La ejecución de Grimau ha movido aquí la opinión. La prensa entera ha reaccionado en contra, se organizó un gran mitin o manifestación por la Liga de los Derechos del Hombre -la Liga francesa- y habló Mayer (el mayor concurso fue comunista, como era natural), después ha habido otro que ha presidido Jules Moch; en éste tomo también parte Valera, abogando por la concordia y la paz; él le va a escribir a usted y le enviará completa información.

Just me habla de gestiones que realiza en relación con el interior y de al ~~plan~~ plan que no me ha dado a conocer; se muestra muy optimista y creo que me concretará algo más adelante, aunque a quien primero se lo dirá ~~xxxxxx~~ será a usted.

Celebro que haya usted entusiasmado a los de Montevideo en la conmemoración del 14 de abril. Aquí todo se redujo a unas flores en la tumba de don Diego y luego una co-

mida de 25 personas. La Agrupación de ARDE de Paris celebró un acto con intervención de Alvarez del Vayo, Remis y Cocho. Este acto había sido desautorizado por la Comisión Ejecutiva, dado el carácter que presentaba por el anuncio y por la intervención de la tercera persona; luego siguió un banquete. Nosotros nos abstuvimos.

Ahora le voy a dar cuenta de una decisión personal mía que le sorprenderá, y es que a consecuencia de un ataque recibido en POLITICA que evidencia el tono de incorrección y de mala fe con que actúa ese sector, haciendo incómoda la convivencia con ellos, he decidido darme de baja y cesar por consiguiente en mi función en la Ejecutiva. Ahora soy un republicano sin partido. El ataque es el siguiente. Combatiendo el periódico al Gobierno, dice: "¡Las Instituciones! ¿Dónde están? No hay Parlamento. No hay Presidente de la República, aunque los señores Maldonado, Ministro de Justicia; Valera, Ministro de Estado y Maximiliano Martínez Moreno, que no conocemos exactamente el cargo que desempeña, pero que según nos informan, percibe un sueldo aunque modesto, desde hace doce o trece o catorce años, se esforzaron ante la Agrupación de ARDE de Paris por defender con artilugios lo que ni ellos mismos creían". Primero pensé acudir a la Agrupación para que condenara ese método y se me diera una explicación: cobrar una modesta suma en donde se realiza un trabajo es natural, Remis mismo fue antes funcionario del Gobierno, todos cobran, todos llevan poco mas o menos el mismo tiempo, y en fin, por qué señalarme a mí solo con caracter especial? Luego he creído que era mejor no remover las aguas y marcharme silenciosamente. Usted sabe que yo no tengo ambiciones políticas, de manera que renunciar a lo que no se desea no es ningún sacrificio. No necesito decirle a usted que aunque mi puesto en el Gobierno es de funcionario, sin representación política, como hay otros, si usted desea que tenga este puesto representación política y que lo ocupe alguien del partido, puede usted acordarlo sin temor a que yo me considere molesto.

No le molesto más por hoy. Consérvese bien y reciba un fuerte abrazo de su buen amigo